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Niederschrift 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Barsbek (BARSB/GV/02/2011) 

vom 25.10.2011 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Joachim Gafert  

Mitglieder 
Frau Sabine Finck  
Herr Werner Michelsen  
Herr Gerd Mordhorst  
Herr Otto Ruser  
Herr Joachim Stender  
Herr Peter Toschke  
Herr Rainer Untiedt  

Protokollführer/in 
Herr Dieter Koch  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Karl-Heinz Schadt  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:48 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Barsbek, Op'n Dörp 13, "Schneekloth's Gasthof" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Einwohnerfragestunde  
   
 3.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

15.03.2011 
 

   
 4.   Bericht des Bürgermeisters  
   
 5.   Berichte der Ausschüsse  
   
 6.   Bericht der Feuerwehr BARSB/BV/022/2011 
   
 7.   Außerordentliche Tilgung eines bestehenden Darlehens  
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Vorlage: BARSB/BV/022/2011 
   
 8.   Bezuschussung der Kindertagespflege BARSB/BV/021/2011 
   
 9.   Stellungnahme zur Teilfortschreibung (Windkraft) des Regi-

onalplans III 
BARSB/BV/023/2011 

   
 10.   Zuschussantrag des TSV Barsbek zur Beschaffung eines 

Busses 
 

   
 11.   Bekanntgabe einer Eilentscheidung zur Beschaffung von 

Krokussen für den Dorfanger 
 

   
 12.   Jahresempfang 2012  
   
 13.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeister Gafert eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Die 
Ladung erfolgte fristgemäß, die Beschlussfähigkeit ist gegeben. Einwände oder Änderungs-
wünsche zur Tagesordnung werden nicht vorgetragen.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Einwohnerfragestunde 
 
Ein Bürger weist auf den Rückgang der Einwohnerzahlen hin und regt an, ähnlich wie die 
Gemeinde Wisch einen Workshop einzurichten, um sich mit der Thematik auseinander zu 
setzen und Lösungen für die Zukunft zu erarbeiten.  
Der Bürgermeister erklärt, dass man sich im nächsten Jahr der Sache annehmen werde. In 
der Tat sind die Einwohnerzahlen gesunken. So gab es am 31.03.2011  600 Einwohner, am 
31.03.2007  655 Einwohner. 
Gemeindevertreter Mordhorst begrüßt, dass man hier tätig wird und regt an, auch die Ergeb-
nisse in der Gemeinde Wisch intensiv zu beobachten und auszuwerten. 
 
Ein anderer Bürger bemängelt den schlechten Zustand des Spurplattenweges zum Strand.  
Bürgermeister Gafert teilt mit, dass wegen des schlechten Wetters bisher nichts unternom-
men wurde, aber die Maßnahme angegangen wird. Mittel dafür seien im Haushalt eingestellt.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 15.03.2011 
 
Gegen die Niederschrift der Gemeindevertretung vom 15.03.2011 werden keine Einwände 
erhoben. Die Niederschrift gilt damit als genehmigt.  
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TO-Punkt  4: Bericht des Bürgermeisters 
 
Bürgermeister Gafert berichtet von folgenden Angelegenheiten: 
 
Die Maßnahme „Sanierung der Linden“ ist abgeschlossen.  
Die Erneuerung der Fenster und des Eingangsbereiches des Dorfgemeinschaftshauses sind 
fertiggestellt, ebenso der Behinderteneingang. 
In der Straße Neddelstörn wird noch eine zusätzliche Straßenlampe installiert. 
Die Gemeinde Wendtorf wird die Spielstube, bisher in der Marina, die auch von Barsbeker 
Kindern besucht wird, an den bestehenden Kindergarten anbauen.  
Das Thema „Zweitwohnungssteuer“ ist im Finanzausschuss beraten worden, z. Z. ist keine 
Einführung geplant. 
Bei der Regionalbahn bleibt die Entwicklung abzuwarten. 
Frau Wimber hat angeboten, die Internet-Seite der Gemeinde Barsbek ehrenamtlich zu pfle-
gen und wird im November eine Präsentation durchführen.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Berichte der Ausschüsse 
 
Keine Wortmeldungen.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Bericht der Feuerwehr 

Vorlage: BARSB/BV/022/2011 
 
Gemeindevertreter Michelsen berichtet für die Feuerwehr. So sollen dieses Jahr noch die 
Funkmeldeempfänger geliefert werden. Im Feuerwehrgerätehaus soll noch ein Durchgang 
geschaffen werden. Beim Führerscheinrecht für Feuerwehrfahrzeuge gibt es Neuerungen. 
Es wird eine Aktion hinsichtlich Rauchmeldern geben. Die Hydranten wurden gespült, wobei 
viele Hinweisschilder neu  gesetzt werden müssten, weil etliche Hydranten durch Absackung 
u. a. verschoben sind. Der Wasserbeschaffungsverband ist hiermit zu beauftragen. In die-
sem Zusammenhang spricht Bürgermeister Gafert die Gullyreinigung an. Für die Straße 
Mühlenkamp habe er von der Firma Remondis ein Angebot eingeholt, bei einer zweimaligen 
Reinigung im Jahr, sowie Entsorgung des Sondermülls ergeben sich Kosten von ca. 1.000 €. 
 
 
 
TO-Punkt  7: Außerordentliche Tilgung eines bestehenden Darlehens Vorlage: 

BARSB/BV/022/2011 
 
Gemeindevertreterin Finck erläutert noch einmal den Sachverhalt. Bei einer Tilgung zum 
01.01.2012 von 36.476,13 € ergibt sich eine Einsparung von ca. 4.600 €. Die finanzielle Ge-
samtsituation lässt eine vorzeitige Rückzahlung zu. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt das bestehende Darlehen bei der Fördesparkasse zum 
01.01.2012 außerordentlich zu tilgen. Entsprechende Haushaltsmittel sind im Haushalt 2012 
bereitzustellen.  
 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  8: Bezuschussung der Kindertagespflege 
Vorlage: BARSB/BV/021/2011 

 
Bürgermeister Gafert verweist auf die Vorlage und stellt die Situation dar. 
Gemeindevertreterin Finck berichtet über die Beratungen im Finanzausschuss.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Bezuschussung in Höhe von 1,30 € pro Betreuungs-
stunde für Kinder mit Wohnsitz in der Gemeinde. Der gemeindliche Zuschuss wird nur auf 
schriftlichen Antrag gewährt. Sollte der Kreis die finanzielle Förderung der Tagespflege redu-
zieren oder einstellen, so ist der gemeindliche Zuschuss erneut zu beraten. Nur unter der 
Voraussetzung, dass keine freien bedarfsgerechten Betreuungsplätze in der Gemeinde bzw. 
den Umlandgemeinden zur Verfügung stehen. 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  9: Stellungnahme zur Teilfortschreibung (Windkraft) des Regional-

plans III 
Vorlage: BARSB/BV/023/2011 

 
Bürgermeister Gafert sieht durchaus positive Tendenzen  aus Barsbek für die Windkraft. Er 
erinnert an die Beratung aus dem Jahre 2009 und dem damals gefassten Beschluss. Es 
ergibt sich eine kurze Aussprache. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Neuaufnahme und Ausweisung einer Eignungsfläche 
für die Windenergienutzung im südlichen Gemeindegebiet in den Regionalplan III. 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  10: Zuschussantrag des TSV Barsbek zur Beschaffung eines Busses 
 
Der TSV-Vorsitzende, Herr Greve, erläutert den Zuschussantrag. Es sei die Neuanschaffung 
eines neuen gebrauchten Busses nötig, da der jetzige Bus (Baujahr 1989) ausgedient habe. 
Bürgermeister Gafert hat bereits Gespräche mit den Bürgermeistern aus Krokau und Wisch 
geführt, um auch hier eine Bezuschussung zu erreichen, da beide Gemeinden von der An-
schaffung profitieren würden.  
Bürgermeister Gafert bittet die Mitglieder des Finanzausschusses sich zu einer Beratung 
zurückzuziehen, die daraufhin den Sitzungsraum verlassen und nach erfolgter Beratung und 
Beschlussfassung den Sitzungsraum wieder betreten.  
Die Finanzausschussvorsitzende, Gemeindevertreterin Finck, gibt bekannt, dass einstimmig 
ein Zuschuss von 5.000 € bewilligt wird.  
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Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dem TSV Barsbek für die Ersatzbeschaffung eines Ver-
einsbusses einen Zuschuss von 5.000 € für 2012 zur Verfügung zu stellen. 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  11: Bekanntgabe einer Eilentscheidung zur Beschaffung von Krokus-

sen für den Dorfanger 
 
Für die weitere Bepflanzung des Dorfangers mit Krokussen hat Herr Bürgermeister Gafert 
10.000 Pflanzen für 1.200 € erworben.   
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem Kauf zu. 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  12: Jahresempfang 2012 
 
Bürgermeister Gafert teilt mit, dass der Jahresempfang am 29. Januar 2012 stattfindet, die 
Gemeinde wird dann 730 Jahre alt, u. a. wird ein Chor zur musikalischen Umrahmung enga-
giert, weiterhin sollen sich die Vereine präsentieren.  
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die o. a. Vorgehensweise. 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  13: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Gemeindevertreter Toschke fragt nach der Aufstellung des Sendemastes hinsichtlich der 
Breitbandversorgung. Bürgermeister Gafert teilt mit, dass noch nichts passiert sei. Davon 
losgelöst werde er im Amtsausschuss nochmals das Thema „Breitbandversorgung“ anspre-
chen. Weiterhin bemängelt Herr Toschke Müllablagerungen wie PC-Gehäuse und Farbeimer 
im Gemeindegebiet. 
Bürgermeister Gafert teilt mit, dass am 24.03.2012 die „Aktion Saubere Gemeinde“ stattfin-
det. Am 03.11.2011 gibt es einen Regionalworkshop hinsichtlich Breitbandversorgung im 
Kreishaus Plön. Z. Z. läuft eine Aktion hinsichtlich einer freiwilligen Einhaltung von 30 km/h 
auf landwirtschaftlichen Wegen.  
Gemeindevertreterin Finck hält auch einen Jahresempfang für Kinder und Jugendliche für 
wünschenswert, wie auch bereits schon einmal durchgeführt. 
Bürgermeister Gafert hält eine Wiederholung für möglich und verweist das Thema an den 
Ausschuss für Kultur, Jugend und Sport. 
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Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
 

  gesehen: 
   

Joachim Gafert Dieter Koch Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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